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En présence de près d’une centaine 

d’adhérentes, Présidentes de comités et 

Représentantes, notre Assemblée          

Générale Mondiale  s’est tenue à la 

Chambre de Commerce du Puy de Dôme. 

 
Les points statutaires ont été développés 

par Nicole Barbin Présidente Fondatrice 

qui a ensuite présenté son  souhait de  

développement par  la création du Cercle 

Business avec  Audrey Pouchol.   

Véronique Barbin,  Présidente France, a      

présenté  le rapport financier et  Anne-

Marie Chalier Vice Présidente Mondiale,   

le thème 2018/2019,   

Les  Présidentes de Comités et Représentantes ont rendu compte des activités de l’année et 

des  actions les plus marquantes : 

Nicole Barbin a remercié les Présidentes et Représentantes pour la 

richesse  des  travaux menés. 
  Elle fait part de quelques contacts   

Isabelle Monaco rencontrée au SYNAMONE  pour la  Représentation  de  

Champagne Ardennes  

La Vendée  dont   la Sénatrice de la Vendée  ‘Pays de Loire)     Annick 

Billon, Présidente de la  Délégation aux droits des femmes au Sénat a ac-

cepté de nous représenter  

Madagascar avec Madame Fanja Rasaboana  Personnalité de très grande 

qualité  

Elle rappelle la création du  guide,  avec la mise à jour 2018 de tous 

les documents de l’association ainsi que les décisions des différentes    

assemblées générales,  qui a été mis dans les pochettes de l’AGM        

Et dévoilé le thème mondial 2019/2020 retenu par le Conseil     

Mondial   

                 Créativité - solution féminine !   Oser, S’épanouir, Réussir  
A noter  Octobre 2019  C’est la date de l’Assemblée Générale Mondiale 

                         Nous fêterons nos 20 ANS  à PARIS le 2 octobre 2020 
 

La soirée du 5 octobre s’est prolongée en l’église Saint Léger de Royat, où un superbe concert 

d’Orgue, Cor de Chasse et chant a été donné par Didier Coudert, titulaire des Orgues de la   

cathédrale de Clermont-Ferrand et Patrice Coudert  Sonneur de cor et Ténor. Nos remercie-

ments à Mihèle Rives qui a été à l’initiative de ce programme. 

 

Lors du diner de Gala donné en l’Hôtel RADIO, nous avons pu nous  familiariser avec l’œuvre 

de Philippe Maynial, auteur de la biographie de Madeleine Paulhiac , sa tante, immortalisée 

notamment par le film d’Anne Fontaine « les Innocentes », et par son dernier livre 

« l’Insoumise ». 

 

 



COMITE DU MALI  

Mariam KALAPO   KONARE  Présidente  Fondatrice du Comité du Mali 

de Femmes Leaders Mondiales  
Past fonctionnaire des Nations Unies à l’OMS 

Past Ministre de la Promotion de la Femme,  de l’enfant et de la famille 

Ambassadrice Internationale pour la Paix 

Membre de la Commission pour l’élaboration de la Constitution du Mali 

Présente à la Journée de la Femme, elle a été intronisée le 8 mars 2018 

Avec Louis Giscard d’Estaing 

Maire de Chamalières  

Le samedi nous avons été reçues par le Président du Conseil Départemental Jean Yves Goutte-

bel  dans le cadre  de l’inscription du Puy de Dôme/Faille de Limagne au Patrimoine Mondial 

de l’Unesco, le 4 juillet 2018 

 

Ce fut l’occasion pour Nicole Barbin , de remettre à Jean Yves Gouttebel, au nom de l’Asso-

ciation,   une pierre de Volvic   avec au sommet la représentation  des Puys  d’Auvergne,  en 

hommage  au travail  accompli pendant 10 ans pour obtenir le label de l’UNESCO.                  

Une plaquette éditée par le Conseil Départemental sera envoyée par mail  à toutes les adhérentes  

 

 

 

 

Une visite organisée au Salon 

du Livre de Royat/Chamalières a permis de côtoyer une centaine d’écrivains de renom présents, dont Diane       

Ducret, Philippe Maynial, Akli Tadjer, Mazarine Pingeot-Mitterand, Jean Luc Petitrenaud , …… 



 

COMITE AUVERGNE   

Nicole Pialoux, Présidente Auvergne a présenté avec Nicole Barbin l’activité  de ce      

comité qui cumule son travail avec les fonctions d’administration de l’association, sur 

le plan national et international  !....mais le temps nous était compté; pour présenter 
cette organisation avec celles qui œuvrent également  avec nous                

 Anne-Marie Chalier, Véronique Barbin, France Barrat,     

 Dominique  Hazebroucq,    Marie-Hélène Bailly  

Nous citerons simplement, au-delà de toutes nos rencontres, la Journée du   

8 Mars où le Trophée Femmes Leaders a été remis à  trois  Femmes       

remarquables, Viviane Alloin., Michèle André ,  Agnès Pecoul .  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Marie-Hélène  Bailly 

depuis Nov.2016 

- Tenir à jour le registre des entrées avec un dossier pour chaque adhérente, adresse, mail, téléphone, ac�vité, photo   
-  Organiser nos réunions au siège de la créa�on de l’associa�on et au-delà , lors de nos déplacements   
-  Organiser la réunion du Conseil Mondial deux fois par an   
-   Etablir  le RES O avec les informa�ons des Présidentes de Comités  
-  Tenir  à jour le versement des co�sa�ons  qui doit être fait par les  Présidentes de Comités  
- Organiser, nos RENCONTRES PRIVEES,  « l’argent virtuel »,  et la dernière  « mieux vivre après le cancer »  en collabora-
�on  avec la Fonda�on Michelin, UNICANCER et l ’Associa�on SIEL BLEU  qui fut  une  réussite,  ont demandé beaucoup 
d’énergie  (Marie-Hélène, Véronique et Isabelle )                                                                                                                                                        
-   Répondre, régulièrement, aux demandes des différents comités et des adhérentes, françaises et étrangères 
-   Me7re à jour les mails, les adresses, afin que nos adhérentes reçoivent bien nos informa�ons    
-   Appeler les co�sa�ons annuelles  pour celles qui n’appar�ennent pas à  un Comité  
-   Préparer  la comptabilité avec les entrées et les sor�es pour le bilan  à présenter à l’Assemblée                         -  -  
-   Réaliser le guide et tout autre document pour valida�on  
-   Préparer, d’une année sur l’autre, notre Assemblée Générale Mondiale ( organisa�on  complexe pour établir les prix              
au plus juste, trouver les salles de réunion,  les hôtels en négociant les prix, les intervenants ou animateurs, les déplacements                               
-  Etablir l’annuaire  et essayer de le réaliser sans trop d’oublis   
-   S’entretenir avec les Présidentes des Comités , veiller à leurs travaux et les aider si  nécessaire dans leurs recherches  
-   Mais également  communiquer avec toutes les instances pour la reconnaissance de notre Associa�on  et surveiller 
l’image de Femmes Leaders Mondiales au travers de toutes les manifesta�ons. 
 

France Barrat assiste assez souvent à nos réunions, il est difficile de se 

réunir avec Claudine Speltz et Hilde Heye qui sont très éloignées Nous 

ne réalisons  que deux réunions  annuelles avec elles,  pour validation  

 Quelle est donc cette activité  



COMITE AVEYRON MIDI PYRENEES 

Colette Cambournac n’a pu être présente pour une raison de santé mais 

Monique   Blancardi et Françoise de  Barrau l’ont représentée  en      

indiquant tous les travaux de  ce  Comité hors du commun pour ses     

actions multiples. 

Tous les mois, une lettre est adressée au Conseil Mondial, relatant avec 

précision, les réunions, les Conférences et les personnalités invitées   
 

En février visite exposition tempo-

raire « Le Corbusier» Mr Decron,   
Directeur des Musées de Rodez et 
Conservateur du Musée Soulages  
nous a fait découvrir  toutes les     
face7es de l’ac�vité ar�s�que de Le 
Corbusier, à la fois architecte mais 
aussi peintre et     sculpteur et une  
conférence par Nicole Lair . 

 

 En préparation un concours d’éloquence autour de la 

problématique des femmes et du numérique.  
 

En mars Journée de la Femme 

Deux femmes d’excep�on ont été mises à l’honneur lors 
de ce7e soirée 

 
Mme Béatrice VEYRAC Elle gère depuis 2002 
l’entreprise SOUD HYDRO spécialisée dans le 
montage et la répara�on des systèmes       
hydrauliques embarqués, 
 
 
 Mme Mireille SEJOURNE gynécologue     
obstétrique de mé�er, qui se tourne vers 
l'acuponcture et la médecine tradi�onnelle 
chinoise.  
 

Et chaque mois, des réunions, des conférences, une magni-

fique organisation de ce   Comité. Très beau travail  

 

Gabrielle Planes a souhaité que son Comité Paris Première soit désormais nommé Ile 

de France et cette décision a été entérinée 

 

Elle a déjà recruté de nombreuses adhérentes et entend relancer son Comité en 2019 

Comité qui était en sommeil compte tenu de son activité importante au sein de la mé-

diation  qui lui  permettra de faire participer à Femmes Leaders Mondiales des 

femmes très intéressantes  

 

Elle a participé à nos diverses réunions lors de l’Assemblée Générale Mondiale et 

nous nous réjouissons de ce développement futur 

 

COMITE ILE DE FRANCE 

 

Et un excellent souvenir de l’Assemblée  

  Générale  

  Organisée par Coletter  

    Cambourrnac à 

      Rpdez  



COMITE  DE MONACO  

       Chantal RAVERA Présidente du Comité de Monaco était accompagnée   de           

Jeanine ORREGO , adhérente de Monaco. pour notre Assemblée Générale Mondiale 

 

Chantal nous  a retracé l’activité de son Comité , très  importante en raison des  commis-

sions organisées  sur des sujets divers et de ses nombreuses adhérentes  

La fête de la musique pour les seniors  avec un spectacle réalisé  par les adhérentes de 

Monaco, qui leur demande beaucoup de répétitions et d’engagement , fut une  réussite car 

elle a rassemblé plus de 600 personnes  

Dessine moi un monde avec Catherine Trucchi   Cette organisation sur le plan 

international  concerne des étudiants scolarisés dans les Ecoles Académies d’Arts 

ou Etablissement similaire, sous le patronage de  S.A.S le Prince Albert II. 
« LES DESSINS DU MONDE » a pour ambition d’édi-

ter un livre pour        promouvoir l’opération « Sauvez le 

Cœur des Femmes » et ainsi faire prendre      conscience à 

la population des  maladies cardiovasculaires  

 

«  Sauvez le Cœur des Femmes »fut présentée lors d’une 

manifestation regroupant plus de 400 personnes au Yacht 

Club de Monaco le 5 avril 2018  qui a permis de donner 

une somme de 40 000€ aux Hôpitaux monégasques   

 

La Princesse Stéphanie de Monaco, Présidente d’Honneur du Comité de Mo-

naco, avait honoré cette soirée de sa présence  Un livret sur les maladies car-

dio– vasculaires a été édité à 50000 exemplaires et distribué aux adhérentes 

de Femmes Leaders Mondiales  

Nomination :ce soir là :  Femme Leader de l’Année à Brigitte Boccone Pages,  

Réception de Stéphane  Valéri, Nouveau Président du Conseil  National 

 

La prochaine Soirée de Gala aura lieu le 5 avril 2019 et la Fête de la Musique le 13 juin 2019 

COMITE  DE BOURGOGNE 

 Charline LENFANT, Présidente du Comité de Bourgogne  qui est venue à notre Assem-

blée Générale Mondiale avec sa Fille que nous apprécions beaucoup, nous a fait part de ses 

activités durant l’année 2018  

Ce Comité a beaucoup travaillé sur l’adoption  et a réalisé de nombreuses  conférences sur 

l’enfance   

Actuellement, sa recherche concerne les enfants  où l’on découvre tardivement un handicap 

et qui ne peuvent pas être  pris en charge pour certains soins  

En effet, les symptômes ne se révèlent  souvent qu’à la  scolarité  et après 7 ans, c’est un 

refus de la Sécurité Sociale   Des associations existent pour aider les parents de ces enfants 

différents  
L'association nationale des parents d'enfants aveugles (ANPEA) ou 

gravement déficients mène un projet tout particulier sur l'accès aux 
loisirs.  

L'association Valentin Hauy pour l’information  l'accueil à l'école des 

déficients visuels. 
L'association nationale "droit au savoir" souhaite promouvoir la sco-

larité et la formation des jeunes handicapés. et 

l'association SIAM-SSAD-ULLUIS 

Bel investissement pour cette cause souvent  inconnue  

Elle a  pris la responsabilité d’assumer l’organisation ,  dans sa  ville ,   de  l’Assemblée Générale Mondiale le        

4 Octobre 2019 et nous la remercions 

Il est bien évident que nous serons avec Elle  mais ce Challenge, qui est intéressant pour un Comité, demande éga-

lement beaucoup de temps                     MERCI Charline   



COMITE  D’ALGERIE   

COMITE  LANGUEDOC ROUSSILLON  

Lydia Merrouche', nommée Représentante de notre Association lors de notre Assemblée Générale 

Mondiale 2017, souhaite être la Fondatrice d’un Comité en Algérie 

Elle a déjà réuni de nombreuses femmes lors d’une conférence où étaient présentes les  membres 

du comité Algérien Mme Naima Sahraoui Vice-

présidente, Mme Yasmine Bennamani secrétaire 

générale, et Mme hania zazoua chargée de la com-

munication, sans oublier kenza zareb et yasmine 

guazou.  
 
Elle s’est déplacée à Clermont-Ferrand lors de la 

JOURNEE DE LA FEMME  avec   Yasmine Ben-

nemani Chettibi  et  elles ont reçu ce jour là 

l’investiture de notre association  

 

Lydia a rendu visite à Sonia lors d’un déplacement en Tunisie 

et nous a envoyé de très belles photos de cette rencontre 

             Elle était également présente à l’Assemblée Générale 

Mondiale  du 5 Octobre 2018  et  lors de son intervention elle 

nous a fait part d’une marche organisée à son initiative pour 

défendre la place de la Femme dans son pays. Très belle ac-

tion qui a été suivie par de nombreuses femmes. 

Elle a établi un document sur les bases de l’organisation de 

notre Association  pour ses futures adhérentes 

 

Lydia  qui a eu le Prix du meilleur projet entrepreneurial Féminin avec « STEVIA MOOD »  
Concours  organisé par le ministère de la solidarité na/onale de la famille et de la condi/on de la femme  est une 
Femme de grande qualité pour ce futur Comité dont elle sera la Fondatrice   

Christiane Pelletier, Présidente de ce Comité, n’a pu venir à notre Assemblée Générale 

Mondiale.  Elle le nous a adressé le compte-rendu de ses activités 

  

En février elle a reçu Mme Arpiné Hovhannissy An  Past Ministre de la justice et Vice-

présidente de l’Assemblée Nationale de l’Arménie pour l’ouverture aux investissements 

étrangers et l’évolution favorable des droits fondamentaux  

 

Pour la Journée de la Femme elle a eu un Interview sur Radio Aviva avec une présenta-

tion actualisées des Femmes Leaders Mondiales. 

 

En avril  2018 c’est une opportunité du Business avec la Russie-relations avec le      Con-

seil Sergey Molchanov et les clés d’accès au marché russe par Maître Laurence Khachip-

mov-Fara   

 

En juin une conférence avec le Professeur Hatim Joïbi Riccardi   Egalement en Juin, Nuit Blanche au profit de la 

recherche pour le cancer  

 

Les sujets qui l’intéresserait  

• Employabilité des séniors 

• Stress oxydatif 

• Forme et santé : la structure posturale  

 

Nous lui rappelons le thème mondial 2019/2020 , 

Créativité - solution féminine !   Oser, S’épanouir, Réussir  



COMITE REGION SUD 

Créativité et féminité avec Marie Blanche Cordou 

 

La présidente France Barrat a   résumé 

les grandes orientations et le bilan de 

l’association présidée par Nicole     

Barbin . 

 

 Dominique Blanc Vice -Présidente chargée des thématiques 

a rattaché le sujet traité avec le nouveau thème choisi par         

l ‘association  éponyme………..créativité féminité était au 

programme en prélude à 2019.   

Ainsi l’auteure a pu expliquer son travail de création artistique 

et littéraire , fruit  d’une longue maturation et d’un ressenti au 

fil d’une vie passionnante de femme  qui crée des ouvrages , 

des salons  et vous offre son optimisme en la vie. 

 

Lors de l’Assemblée Générale Mondiale France Barrat     de-

vient Présidente du Comité Région Sud après fusion avec Provence Méditerranée.  

Elle nous a relaté les diverses  activités de son Comité  

 Galette des reines  en Janvier, Conférence sur l’Hypnose en Février ,  

•  

• Journée de la Femme à la concession Mercédès La Garde en mars,  

•  

• Conférence sur l’utilisation des huiles essentielles par une naturopathe  

•  

• En Avril, , réunion au port de Bandol  et une Conférence d’un ancien 

ambassadeur  Monsieur Dumont, sur le thème « les défis du monde de 

demain  en juin ,  

 Une Conférence sur le développement durable en septembre,  

Et France s’est déplacée  à Clermont Ferrand pour plusieurs réunions  du Conseil Mondial  ainsi que pour une 

cérémonie de la Légion d’Honneur de Sylvie Denoyer , une adhérente d’Auvergne  

Elle travaille le thème mondial et fait en sorte que dès le mois d’avril toutes les cotisations de ses adhérentes 

soient réglées.    Belle organisation 

Pendant  la réunion des Présidentes  

lors de l’AGM du 5 Octobre  

Francine AISSI, Présidente Fondatrice du Bénin , nous a donné des précisions sur son 

travail auprès des femmes, qui ont de grandes difficultés en matière  financière 

 

Elle œuvre, avec ses adhérentes, pour trouver les moyens né-

cessaire avec l’Association des ventres creux pour les enfants 

en malnutrition. C’est une question de survie  

 

. Elle nous a parlé de parrainage ou marrainage  ce serait bien 

qu’elle nous donne de plus amples renseignements sur 

les possibilités d’aider ces enfants  

 

Son témoignage a mis l’accent sur le fait que nous 

sommes dans l’économie et non dans cette difficulté basique . 

 

Ce retour émouvant  pourrait peut-être lui être bénéfique afin de l’aider   

COMITE DU BENIN 

Un bon souvenir  



COMITE DU CAMEROUN 

 Moline Ursule NYERAM, Chargée des Finances      

Adjointe et Membre Fondateur du Comité du Cameroun  

était présente à notre Assemblée Générale Mondiale en 

représentation de la Présidente Fondatrice   Delphine    

NANA MEKOUNTE et elle nous a présenté les activités 

du Comité du Cameroun  

Réunions mensuelles, Organisation d’un atelier pour l’éla-

boration de leur planification stratégique 2018/2019 qui a 

été distribuée auprès des partenaires stratégiques comme 

ONU FEMMES ou Ministère de la promotion de la femme 

Le projet de RED GALA est en cours et aura lieu le 13 Décembre et  celles qui sont dispo-

nibles sont attendues. Il faut noter que la Présidente du Cameroun participe à nos réunions très 

souvent et visite  les Présidentes de Comités lorsqu’elle est en déplacement hors du Cameroun  

Il y a une dizaine de membres mais le RESEAU Femmes Leaders d’Afrique créé avec appui de l’Union Africaine et 

ONU Femmes qui offre plus d’opportunités leur créée quelques difficultés pour leurs adhésions   

 

Le Comité du Cameroun a acquis un cadre juridique et est reconnu officiellement au Cameroun depuis 2017, et la  

Présidente  assume ses responsabilités dans le processus électoral au Cameroun, en sa qualité de Conseillère     

Municipale  

Beau travail de cette Présidente qui a participé à notre dernière AGM à Nice ainsi qu’ au Gala de Monaco  

COMITE DE BELGIQUE  

Colette  Lejeune n’a pu assister à notre Assemblée Générale Mondiale pour raison de santé mais 

elle a transmis une liste de ses activités pour l’année 2018 

 

Un sommet organisé par EORTC, notre brillante adhérente Françoise Meunier, sur la probléma-

tique sociétale des malades guéris mais pénalisés par les employeurs, banques, assurance etc… 

 

des vernissages, une conférence de Marine Inack-Thieulin , nouvelle membre et auteur du livre 

« je n’ai rien à me mettre », soit une méthode pour révéler les femmes à elles-mêmes,  les aider à 

se sentir belles et confiantes au travers de leur garde-robe. 

Des diners entre amies 

 

Des projets  en particulier une conférence le 27 Novembre sur la naissance prématurée, l’enfant et la famille par 

le professeur Haumont  

 

On note la liste de 10 nouveaux membres qui adhérent à son Comité  

COMITE D’AQUITAINE  

 

 

 

 

 C’est Manuelle Groult qui représentait le     

Comité d’AQUITAINE 

 

 Nicole Roskan, toujours présente à  nos       

Assemblées Générales Mondiales n’a pu se rendre 

parmi nous mais  Danièle Faivre ,  la Présidente 

Fondatrice souhaite relancer l’acticité de son Comité  

 

Elle s’en est entretenue longuement avec Nicole Barbin à ce sujet et nous mous réjouissons de cette décision  

 



Très Chère Nicole,  très heureuse 

d’avoir parlé avec toi ce soir, et comme 

expliqué par téléphone, j’ai été fort oc-

cupée cette année par l’organisation du 

mariage de ma fille, qui s’est passé en 

trois étapes: 

1) mariage traditionnel à la Rwandaise 

( Belgique) 

2) mariage Civil à la mairie  ( Belgique) 

3) mariage religieux (en Espagne). 

 

Maintenant, je viens de subir une intervention chirurgicale ,pas trop grave    

heureusement, mais qui exige tout de même un repos complet post opératoire! 

Je suis très triste de ne pas pouvoir être parmi vous. Mais ce n’est que partie 

remise  

 

Vous me manquez beaucoup, mais je vous promets me joindre à vous dans le prochain événement FLM! 

       

Quand à mes attributions de FLM/ Rwanda,  Comme vous le savez, j’ai eu de nombreux contacts et aussi      

rencontré beaucoup de réticences et méfiance de certaines femmes, liées au manque de vision à long terme de 

ce que FLM pourrait leur apporter comme épanouissement positif dans les échanges d’idées tant sur le plan 

économique que sur le plan Socio- Politique. 

 

D’où,  certaines femmes  influentes dans le groupe, ont émis des objections sur l’aspect financier, estimant que 

l’association (FLM) pourrait contribuer au lancement de l’association Rwandaise, ce qui est Contraire à l’esprit  

ni à la philosophie du FLM! 

 

Après plusieurs mois de "Palabres" improductifs, j’ai dès lors, décidé et je ne baisserai pas les bras, d’appro-

cher les instances Politiques au plus haut niveau, afin de relancer l’essor de notre mouvement au Rwanda. 

Ma nouvelle stratégie, je te la communiquerai sous peu, et j’ai déjà des contacts. 

 

De tout cœur je serai  avec vous ce week-end et vous souhaite , très bon succès et bonne réunion. Je vous em-

brasse toutes!   Imma MUGUNGA* 

 
Reçu également, en suivant,  un SMS d’Imma   
 
L’ ’actuelle Ministre des Affaires Etrangères au Rwanda  a été 
élue le 12  Octobre à EREVAN en Arménie  au poste de Secré-
taire générale de la francophonie  
C’est le moment rêvé pour moi d’implanter FLMR, d’autant 
plus qu’elle est la  première personne que j’avais rencontrée 
pour ce projet au Rwanda  

COMITE DU RWANDA  

C’est le message d’Imma Mugunga qui n’a pu venir à notre Assemblée 

Générale Mondiale  Nous sommes heureuses de sa prochaine venue 

parmi nous   

Nous n’avions pas eu de ses nouvelles et 

comme de nombreuses questions nous 

ont été posées, voilà son   message  



COMITE TUNISIE  

 Notre très chère 

Présidente de  TUNISIE       

Sonia Ben M’Rad  n’a pu 

participer à notre Assem-

blée Générale Mondiale 

mais nous a adressé l’ensemble de ses travaux durant 

l’année 2018 et Hilde les a relatés lors de 

l’Assemblée Générale Mondiale  

Ce sont des réunions mensuelles, avec des  

personnalités du monde bancaire, une  

participation à une conférence sur le    

partenariat Public Privé  sous le Patronage 

du Premier Ministère Tunisien avec      

Monia Bouzid,    

une exposition géante  sur  l’artisanat tunisien, une mission économique en IRAN, 

des réunions avec des porteurs de projets, une table ronde autour de l’optimisation des ressources en Tunisie 

avec l’intervention de Radhi Meddeb entrepreneur et économiste  (photo ci-contre)  et Hilde Heye sur l’optimi-

sation des ressources à Monaco  

Une proposition d’une candidate à un éventuel Comité en THAILANDE, Madame PRAO chef d’entreprise dans 

l’Agro Alimentaire DGA du groupe familial  Nous retenons cette suggestion  Que Sonia nous adresse un CV de 

cette Femme et un courrier pour qu’elle nous précise ses intentions  

Quel dommage que Sonia n’ait pu venir nous présenter ses Tout n’a pu être relayé mais nous avons   constaté 

que le Comité de Tunisie était très initiateur   Bravo à toutes  

 
 

INTERFERANCES  où votre sou�en met en valeur des sites historiques  

COMITE DU BOURBONNAIS 

C’est Chantal Charmat Présidente Fondatrice de ce  Comité qui 

nous a exposé ses travaux pour l’année 2018  Il faut noter 

qu’elle et ses adhérentes participent régulièrement aux travaux 

du Comité d’Auvergne  

 

D’ailleurs, elles étaient très nombreuses à notre Assemblée Générale Mondiale  

 

Elle organise 

des réunions 

régulières dans 

l’Allier avec 

ses adhérentes  dont une visite d’entreprise de coutellerie 

dans la région  thiernoise où de nombreuses  adhérentes 

étaient présentes, dont Nicole Barbin et Dominique        

Hazebrouck 

Chantal a reçu  le  PRIX ALLEN au titre de la Culture et a 

été  honorée par la CPME pour son investissement dans 

les  associations .  Viviane Alloin , c’est le PRIX FEMME LEADER  qui lui a été remis le  8 mars 2018 

C’est un Comité qui travaille,  assiste aux commissions sur les thèmes, en particulier Françoise Walraet qui se       

déplace régulièrement à Clermont-Ferrand   

Comité où l’ambiance sympathique  et décontractée est appréciée par les clermontoises  qui assistent à leurs réunions 



REPRESENTANTES   DE FEMMES LEADERS MONDIALES 

Vendée       Annick BILLON Sénatrice de la Vendée 

Présidente de la délégation aux droits des femmes du Sénat  

 

Toulouse  Véronica OLIVIERA  

Ingénieur Consultante aéronautique et spatiale  
 Thèse Professionnelle  auprès de l’ Institut Supérieur du management par la qualité   

En quoi le management d’excellence est-il sexué ?         
 

 

Bretagne Marie-Pierre BELZ  
 

Présidente du SYNAMOME Région Bretagne 

Ingénieur IPF en Génie Civil et Bâtiment  Membre du SNIPF  

 
Elle devait venir à notre Assemblée Générale Mondiale le 5 Octobre 2018                         

mais un empêchement professionnel très important 

 la contrainte à annuler sa venue 
  Ce sera  pour une prochaine fois  

 

 

 

J’ai rencontré   la Sénatrice à Chamalières,. Invitée par Louis Giscard d’Estaing,  pour  l’inaugura-

tion de l’Espace Simone Veil . Elle est entourée,  sur la photo par  le Maire de Chamalières et        

Michèle André,  ancienne Sénatrice,  Elle a accepté  de rejoindre notre Association  

    Lors de la Soirée de Gala de l’Assemblée Générale Mondiale de 2017,  au        

Négresco, avec Colette Cambournac qui pourrait l’aider ainsi que Chantal 

Laschon, pour la création de son futur Comité. Elle réfléchit pour des actions     

futures Elle étudie la possibilité d’avoir une amie à Madrid et une autre au Portugal  



Femmes Leaders en Action  

Femmes Leaders honorées  

.Vous trouverez, en cliquant sur l’adresse https// ci des-

sous, un magazine le ruthénois où le patrimoine et les 

VMF sont à l’honneur. 

Amitiés à toutes et tous,       

Check this out: 
 

https://issuu.com/ruthene-magazine/docs/rm05-septembre    

BRAVO à notre Présidente du Bou(rbonnais 

Chantal CHARMAT  qui reçoit le  

 PRIX DE LA CULTURE 
Chantal CHARMAT  a également été hono-

rée par la CPME pour  son investissement  

dans les associations  

BRAVO Cette reconnaissance,  

un honneur aussi pour Femmes Leaders 

Mondiales   

Bel Article pour notre 

Assemblée Générale 

Mondiale  

Françoise Marguerite de Barrau 


